

# Rusia ha declarado la guerra al JAPON

Estados Unidos e Inglaterra expresaron su satisfacción ante tal decisión

Molotov revela que se recibió del gobierno nipón proposiciones para conseguir una paz con los gobiernos aliados

Londres, 8. — Rusia ha declarado la guerra al Japón, según se anuncia oficialmente en Moscú.

El comisario de Asuntos Exteriores soviético, Molotov, recibió hoy al embajador, Sato y le comunicó que el Gobierno de la URSS había accedido a la petición formulada por los Estados Unidos y Gran Bretaña de que se sume a ambas potencias en las hostilidades contra el Japón, para acelerar la victoria total y apresurar la llegada de la paz.

En consecuencia, la Unión Soviética se considera en guerra con el Japón a partir de mañana jueves, 9 de agosto de 1945.

Esta decisión ha sido comunicada a los Gobiernos norteamericano y británico, los cuales han manifestado su satisfacción. — EFE.

## TRUMAN COMUNICA LA NOTICIA A LOS PERIODISTAS

Washington, 8. — La entrada de Rusia en la guerra contra el Japón fué comunicada por

el presidente Truman a los periodistas, a los cuales convocó urgentemente en su despacho de la Casa Blanca.

Únicamente les dijo: "Rusia ha declarado la guerra al Japón. Esto es todo." — EFE.

## EL GOBIERNO JAPONES HABIA SOLICITADO DE RUSIA INICIARSE NEGOCIACIONES DE PAZ CERCA DE LOS ESTADOS UNIDOS Y GRAN BRETAÑA

Londres, 8. — Según informa radio Moscú el comisario soviético de Asuntos Exteriores, Molotov, al dar cuenta de la declaración de guerra de la URSS al Japón, reveló que el Gobierno japonés había solicitado del Gobierno ruso que iniciase negociaciones para llegar a una paz con los EE. UU. y la Gran Bretaña. La notificación de la Unión Soviética de unirse a los aliados fue hecha por el propio Molotov a los embajadores norteamericano y británico en Moscú. Estos expresaron personalmente su satisfacción ante tal decisión. — EFE.

# EL FARO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Río.XII-Núm 3.357

Costa, Jueves 9 de Agosto de 1945

Ejemplar: 25 ctm

## Nuevos buques para España

El Caudillo asiste en El Ferrol a la botadura de cuatro cañoneros

La población ferrolana tributó al Generalísimo un homenaje de simpatía y afecto

Ferrol del Caudillo, 8. — Desde las primeras horas de la mañana, la ciudad ofrecía un brillante aspecto. Mucho antes de la hora indicada, para el lanzamiento de los cuatro cañoneros, la zona de los astilleros estaba llena de invitados para presenciar el acto.

A las cinco de la tarde llegó el Caudillo procedente del Pazo de Meirás. Le acompañaban el general jefe de la Casa Militar, teniente general Moscardó; el ministro de Marina; el capitán general de la octava región, general Los Arcos; el presidente de las Cortes, don Esteban Bilbao; el almirante Bastarache y otras personalidades de su séquito.

En la Puerta Nueva rindió honores al Jefe del Estado una

compañía de Infantería, con bandera, escuadra y banda de música, a la cual el Caudillo pasó revista, desfilando a continuación las fuerzas.

Seguidamente, se trasladó el Generalísimo a la zona de los astilleros, acompañado de su séquito, del capitán general del Departamento, del gobernador militar de la plaza y de otras personalidades.

Tanto durante el trayecto como en la Puerta Nueva el Caudillo fué objeto de clamorosas manifestaciones de simpatía, sucediéndose los gritos de ¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!

Más apoteósica aún fué la entrada del Jefe del Estado en la tribuna presidencial, situada junto a las proas de las nuevas naves. El público le vitoreó sin cesar.

Inmediatamente comenzaron las maniobras preparatorias para el lanzamiento de los cañoneros.

A las cinco y veinte se desfilaba al mar el "Magallanes" del

que fué madrina la señora María Luisa Dávila, hija del ministro del Ejército.

Al deslizarse el buque por las gradas y al hacer su entrada en el mar, numerosas embarcaciones hicieron sonar sus sirenas y la multitud prorrumpió en vitores, saludando brazo en alto y con pañuelos al nuevo buque de guerra.

A las 5'30 entró en el mar el "Vicente Yáñez Pinzón", siendo apadrinado por la señora María Moreno, hija del ex ministro de Marina, don Salvador Moreno Fernández.

Se reprodujeron las manifestaciones del público y la banda de música de la Infantería de Marina interpretó el Himno Nacional que la multitud oyó brazo en alto.

Y a las 5'50 recibía las aguas bautismales de la ría ferrolana el "Sarmiento de Gamba", del que fué madrina la señora Emilia Heras, hija del almirante je-

(Pasa a la página 6)

## EL PROCESO CONTRA EL MARISCAL PETAIN

EDITORIAL

### DIGNIDAD Y FIRMEZA DE ESPAÑA

La Prensa sana del mundo, la que no está contaminada por el oro, ni el odio de la desorbitada propaganda extranjera, ha enjuiciado las alusiones de Potsdam, sobre España, reaccionando con un espíritu de amplia nobleza, sobre lo que debe ser, clamor de justicia y luz de verdad.

Las censuras contra el Gobierno español, constituyen una injuria para el "New York Herald", un atropello contra la serenidad y el orden, que forman el contorno moral de España. Se trata de satisfacer con una simple declaración verbal, exigencias de la Rusia soviética, cuya intervención en favor de los comunistas, es una realidad tajante en la guerra civil española, dirán los círculos políticos de Berna. Y parecidos comentarios, pueden verse en la revista "New Week" donde se declara, que americanos e ingleses, se mostraron poco inclinados ante las proposiciones soviéticas. Presentamos al mundo estos testimonios limpios de todo sectarismo político, porque ellos contribuirán a deshacer el equívoco que los enemigos de España, propalan contra el Régimen que devolvió a nuestra Patria, su inquebrantable moral.

No es tarea periodística, polemizar sobre una decisión, sobre la que el Gobierno español, ha dado una magnífica y serena nota. Pero sí, lo es recoger sus profundas razones que han sido expuestas con una gran firmeza y una gran dignidad.

### Continúan declarando los testigos de descargo

Paris, 8. — A la hora señalada se reanudó el proceso contra Petain.

Comparece el vigésimo segundo testigo de descargo, el general de Aviación Jean Bergeret, ex ministro del Aire en el régimen de Vichy.

Manifestó que la aviación francesa vigilaba las acciones de la Luftwaffe y enviaba informes a Londres.

Suscribió que el mariscal trató de resistir a las condiciones impuestas por el armisticio.

Dijo seguidamente, que en junio de 1941, el almirante Darlan firmó el proyecto del protocolo con los alemanes por el cual prometían ayudar económicamente a Francia, mientras Darlan accedía a concederles bases en Bizerta y Dakar. Petain rehusó ratificar el protocolo.

El general explicó también cómo en junio de 1941 el general Denz, comandante en jefe francés envió un mensaje a Petain explicándole la gravedad de la situación e informándole de que los alemanes habían ofrecido bombarderos "Stukas" para ayudar a resistir contra los ingleses. "Petain se vió en un delicado trance ante el ofrecimiento". Yo salí y fui a Beirut desde donde envié un telegrama a Petain diciéndole que debíamos rehusar dicha oferta pues no queríamos colaboración alguna. Al rechazar Vichy, entregué un informe a Petain del general en jefe de las fuerzas francesas en Siria diciendo que era preferible sucumbir solos a aceptar ayuda de los alemanes.

El testigo declaró seguidamente que los contactos que tuvo con los aliados le indicaron

la fecha probable del desembarco en Africa del Norte, y antes de salir de allí celebró una entrevista con Petain a quien prometió trasladar a dicho continente hacia la fecha aproximada del desembarco.

No obstante Petain dijo que era protector de dos millones y medio de prisioneros de guerra franceses y que ni podía abandonar el país.

Contestando a nuevas preguntas, Bergeret terminó diciendo

(Pasa a la página 6)

### BOMBARDEOS SOBRE EL JAPON



Día y noche las escuadrillas de superfortalezas norteamericanas vuelan sobre la metrópoli japonesa, dejando caer su destructora carga

## La energía atómica podrá ser empleada para el desarrollo de la industria

Para controlar el descubrimiento se requiere una habilidad estatal del más alto orden

Londres, 8.—Los problemas de controlar el descubrimiento de la bomba atómica requieren una habilidad estatal del más alto orden y no podría haber tarea

más digna para los dirigentes de las naciones unidas ha declarado por la radio sir Jonh Anderson, quién fué designado por Churchill para dirigir las investigaciones atómicas.

Aunque el desarrollo fructífero de la desintegración atómica es en beneficio de la Humanidad podría significar una verdadera mina, prosiguió Anderson y podría también realizarse el sueño asiático de la muerte y destrucción.

En unas declaraciones hechas a la Reuter, Anderson dijo que hemos de procurar que la potentísima energía creada por la bomba atómica sea utilizada solo en interés de la Humanidad.

Después de afirmar que las posibilidades de desintegración atómica eran mayores que las de la electricidad, Anderson continuó diciendo que hasta ahora todos los trabajos relacionados con la gran invención se han efectuado casi exclusivamente con fines de destrucción, pero las investigaciones ya realizadas servirán de fundamento cuando la energía atómica sea empleada para el desarrollo de la industria.—EFE.

# CEUTA EN FIESTAS

## APOLO

Hoy, continúa desde las 7.45. Mercurio presenta la deliciosa película

### El arca de oro

Suntuosa comedia musical. Las mejores melodías del "jazz" interpretadas formidablemente por la orquesta de Hosace Holt, y de la que son sus principales protagonistas JAMES STEWART y PAULETTE GODDARD.

El sábado: **QUE VERDE ERA MI VALLE**  
La película de los seis premios.

## VIDA RELIGIOSA

### SANTORAL DEL DIA

9 de agosto, jueves.—Vigilia de San Lorenzo.—Santos Juan Bautista María Vianney, cura de Ars; Román, Secundiano, Marcelliano, mártires; Verjano, Firmo, Rústico, Julián, Marceliano, Domitiano, obispos.—Doble.—Ornamentos blancos.

### HORA SANTA

Esta tarde a las ocho y treinta, se celebra en la iglesia de Nuestra Señora de África, la Hora Santa de los Jueves Eucarísticos.

### EN HONOR DEL SAGRADO CORAZON DE JESUS

Mañana, segundo viernes del mes, tendrán lugar en la parroquia de Santa María de los Remedios, los cultos que la Guardia de Honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, dedica a su titular. Estos cultos se celebran ante la real presencia de Jesús Sacramentado.

### IGLESIA DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA

Mañana viernes, a las 9 y media, se dirá una misa en la Capilla de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

## Instituto Nacional de Previsión

### DELEGACION PROVINCIAL DE CEUTA

En cumplimiento a lo dispuesto en el Boletín Oficial del Estado número 193 de fecha 12 de julio del año actual, se pone en conocimiento de todas las Empresas que, a partir de 1 de julio, el salario que los productores perciban por los domingos o días de descanso semanal retribuido será computable a efectos de las cuotas de Subsídios y Seguros Sociales Obligatorios.

Ceuta, 3 de agosto de 1945.

EL DELEGADO

## Sigue con gran animación la feria

Al quinto día de Feria persiste la animación como el primer día. La gente desciende de la ciudad para pasar las mejores horas del día en las casetas, juntos a los puestos y atracciones o paseando por las avenidas del ferial. Los bailes reclaman la máxima atención, viéndose nutridos de muchachos y muchachas que hacen los debidos honores a los festejos.

La afluencia de forasteros, sobre todo en las tardes de corrida, no decae, dando el principal porcentaje Tetuán. Y nadie queda decepcionado del éxito y esplendor de nuestra Feria.

El programa confeccionado por la Comisión organizadora, con todos sus alicientes, va desarrollándose magníficamente. Lo mismo las pruebas deportivas, que los espectáculos populares, fuegos artificiales, etc., reunen siempre grandes cantidades de público, habiendo acompañado el acierto a todos los actos realizados.

Y como es natural, porque no podía faltar eso, toda la fiesta, en el ferial y en las calles de la ciudad, se ha visto y se ve agraciada con la bella presencia de incontables mujeres ataviadas con castizo españolismo. Flores y sonrisas feminas, que forman la mejor atracción de la noche ceuti entregada a sus festejos.

Hasta muy entrada la madrugada prosigue la animación, el bullicio y la alegría desde el muelle de España a la población. Y todo sin incidentes, que afortunadamente no han menudeado tampoco este año, sin más afán cada cual que divertirse honradamente, de todo corazón, rindiendo así homenaje solemnidad que se conmemora y también a la presencia de S. E. el Alto Comisario, teniente general Varela.

Faltan cuatro días de festejos y pudieramos decir, casi lo mejor del programa preparado. De las próximas plazas signo anunciándose la llegada de numeroso público, que ha de cul-

minar con los espectáculos taurinos de hoy y el domingo.

HE AQUÍ, pues, el programa de hoy:

A las 11. — Quinto partido de fútbol en el lugar de costumbres.

A las 18. — Un mano a mano en refida competencia entre los aficionados locales del torero Gran Francisco, de Gouta y don Jaime, de Algeciras.

A las 20'30. — Egrina: tendrá lugar las tiradas de gala, entre los clasificados en las diversas armas y categorías, tomando parte el profesor de la Sala; procediéndose seguidamente a la entrega de premios por las autoridades a los clasificados.

A las 21'30. — Concurso infantil de trajes regionales en la caseta oficial del Real de la Feria.

A las 22'30. — Velada y bailes populares.

## TEMPORADA DE GRANDES REESTRENOS EN CERVANTES

Jueves 9. Desde las 7.45. UNICO DIA de la emocionante y atractiva película

### EL ENMASCARADO

(Tolerada para menores) primera jornada de la formidable serie en 3 jornadas **EL MISTERIOSO DOCTOR SATAN**

MAÑANA: EL TANQUE HUMANO Segunda jornada de EL MISTERIOSO DOCTOR SATAN.

## Centro de Hijos de Ceuta

Organizada una cena americana en la CASETA EL "REBELIN" para el día 11 del actual a las 24 horas. Se pone en conocimiento de los Sres. Socios y de los Sres. poseedores de tarro de mención fué suspendida a jeta invitación, que para los efectos de organización, tengan a bien retirar la correspondiente tarjeta para asistir a la misma, antes del viernes día 10 a las 26 horas, en el local de la citada Sociedad.

La Comisión.

## CEUTA AL DIA

### EFEMERIDES LOCAL

9 de agosto de 1918.—Llega a Ceuta el ilustre jurista don Gerardo Doval, para actuar de mantenedor de los Juegos Florales Hispano-Marroquíes, celebrados en esta ciudad.

### CRUZ ROJA

El número premiado ayer en el sorteo de la Cruz Roja fué el 105.

### MISA DE REQUIEM

En el día de hoy a las diez y cuarto de la mañana se celebra en la Iglesia parroquial de los Remedios un solemne funeral aplicado por el eterno descanso del que en vida fuera capitán mutilado don Ramón Rubio Cano, gran amigo nuestro, caballero sin tacha y ejemplar cristiano.

Su viuda, madre y demás familia del finado, agradece la asistencia al acto fúnebre a sus numerosas amistades, por cuyo recuerdo les quedarán eternamente reconocidos.

### ENFERMO

Se encuentra enfermo desde hace varios días, aquejado de dolencias, nuestro distinguido amigo, don Joaquín Antón Moreno, inspector jefe de Puertos y Fronteras, por cuya rápida mejoría hacemos fervientes votos.

### NATALICIO

Con toda felicidad dió ayer a luz un hermoso niño doña Josefa Rodríguez Gamero, esposa de nuestro estimado amigo don Rodolfo Morilla Piñeiro, funcionario del ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Enviamos a los felices padres nuestra más sincera enhorabuena.

### SEPELIO

En la tarde del pasado martes se efectuó el sepelio de la que en vida fuera monísima niña Pepuchi Pousa Morilla, que falleció el día 5 de los corrientes, víctima de un desgraciado accidente.

El acto de la conducción del cadáver a su última morada consistió en una sentidísima manifestación de duelo, sumándose a él las incontables personas que gozan de la amistad de los padres de la infortunada chiquilla.

En la presidencia del enterramiento figuraban don Salvador Pousa padre de la fallecida, y sus tíos don Manuel, don Emilio y don Rodolfo Morilla Piñeiro.

Enviamos a sus familiares la expresión de nuestro más sentido pesar, recomendandoles resignación cristiana para soportar tan irreparable pérdida.

### LA SESION DEL AYUNTAMIENTO

Ayer no se celebró la acostumbrada sesión de la Permanente, la cual tendrá lugar en segunda citación mañana viernes.

### TELEGRAMAS DETENIDOS

En las oficinas de Telégrafos de esta plaza se encuentran detenidos, por ser desconocidos sus destinatarios, los siguientes telegramas:

De Córdoba, para Eloy Orban Aguayo, Ramón y Cajal, 13; de Peñarroya, para teniente Ruiz Vañi, Bón. Transmisiones Marruecos; de Alcoy, para Rafael Pascual Gil, Falange Española número 2, primero; de Palma de Mallorca, para Bartolomé Brijo Ripoll, Minador Júpiter; de Madrid, para señora Sacramento González.

## Centro de Hijos de Ceuta

### AVISO

Se pone en conocimiento de los señores no socios de este Centro, que para el acceso a la Caseta "EL REBELIN" es imprescindible la presentación de la tarjeta-invitación.

La Comisión Organizadora

Para vender mucho Anúnciese en EL FARO

## Dr. Enrique Ostalé

Cirujano de los Hospitales O'Donnell y Cruz Roja **CIRUGIA GENERAL**

Consulta de 4 a 5

Teléfono 519

Falange Española 11

## Doctor Arces Matilla

Enfermedades del riñón, vejiga, ureter, próstata y uretra - Cirugía urinaria

Reanuda su consulta de 7 a 9

Jáudenes, 1, primero izquierda - Teléfono 7-2-5 CEUTA

## ¡K. K. O! INSECTICIDA

Perfumado al espliego, romero, eucalipto y pino silvestre. Infalible contra MOSCAS, MOSQUITOS, POLILLA, CHINCHES Y demás insectos domésticos. ¡NO QUEDA UNO! Se usa con pulverizador. No mancha.

Precio: Botella de UN LITRO, 8,00 pesetas. - Botella de 200 c/c 2,00 ptas. De Venta: Central Ferretera, Falange Española 16.-Ferretería Acevedo, Camoens 19. - Droguería frente Hospital Cruz Roja

Exclusiva: Droguería Universal.

Ventas por mayor y menor

General Yagüe, 12. - Ceuta

### El Excmo. Sr. don Alfonso Durán Loyzaga nuevo Delegado Gubernativo de Ceuta

En atento saluda que agradecemos, se nos comunica que se ha hecho cargo de la Delegación Gubernativa en Ceuta y de cuantos asuntos se relacionan con la misma, el Excmo. señor General de Brigada honorífico, don Alfonso Durán Loyzaga, desde cuyo puesto de gobierno, se nos ofrece para todo cuanto redunde en bien de la Patria.

Correspondemos a su cortesía, poniendo a disposición de su autoridad las columnas de este diario, siempre abiertas al servicio de España.

### Centro Cultural de los Ejércitos y Campo Militar de Deportes

#### CENA ANDALUZA

El sábado día 11 a las 23 horas tendrá lugar una cena en la Caseta que este Centro tiene instalada en el Real de la Feria de esta ciudad, al precio de 25 pesetas cubierto.

Es obligatorio la reserva de mesas antes de las 24 horas del viernes día 10, recibiendo los avisos en este Centro Cultural y en la Caseta de la Feria

Ceuta, 9 de agosto de 1945.

#### LA DIRECTIVA

### TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento de abacería y herbidías sito en la calle Canalejas número 23, propiedad de don Antonio Murillo Garzón a doña Antonia Castro Niera, se pone en conocimiento de los acreedores que el citado establecimiento pudiera tener para que en el plazo de 15 días a contar de la fecha de publicación del presente aviso se presenten para que le sean hechas efectivas sus deudas, haciéndose irresponsable a todo pago su nuevo dueño después de pasada la fecha que se cita.

Ceuta, 9 de agosto de 1945.

### COMPRA DE

**Alhajas Oro Plata Platino Antigüedades Papeletas Monte de Piedad**

### JOYERIA

**La Esmeralda**

Falange Española, 6  
Teléfono 7-9-5

**PAGA TODO SU VALOR**

### Doctor Rubén Prat

PULMON Y CORAZON

MEDICINA INTERNA

CONSULTA: ALFAU 13, DE 5 a 7

Avisos a domicilio LA LEGION, 4, 2.º - Teléfono 436

## AYER EN SAN ANTONIO

# Homenaje a los alumnos de la Milicia Universitaria a bordo de los minadores "JUPITER" Y "VULCANO"

## Magnífica lección de D. Francisco Ruiz Sanchez, Alcalde de la ciudad

Los pinares del Monte Hacho, histórico desde 1936, desde aquel 5 de Agosto inolvidable para todos los españoles, se vieron ayer invadidos por los alumnos de la Milicia Universitaria, que realizan viaje de estudios a bordo de los minadores "Júpiter" y "Vulcano".

Nuestro Ayuntamiento atento siempre a cuanto signifique enaltecimiento de los valores naturales de nuestra ciudad, organizo esta excursión, a la cumbre del Monte Hacho, como homenaje a estos jóvenes estudiantes, futuros pilares de la Nación.

El acto resultó de una belleza insospechada y cobró motivos patrióticos con la serena palabra de don Francisco Ruiz Sánchez, que relataba aquella gran proeza, realizada en un cinco de agosto de 1936, cuando los soldados de Marruecos, luchaban bajo el mando de Franco la salvación de España.

Al acto asistieron las siguientes personalidades: Excelentísimo señor don Francisco Delgado Serrano, general jefe del IX Cuerpo de Ejército; Excelentísimo señor Delegado Gubernativo, don Alfonso Durán Loyzaga; Excelentísimo señor general de Infantería don José Sotelo; ilustrí-

simo señor Alcalde, don Francisco Ruiz Sánchez; ilustrísimo señor Comandante de Marina, don José Ramos Izquierdo, Comandante del "Júpiter" don Rafael Romero Conde; Comandante del "Vulcano" don Marcelo Gamboa Sánchez Garraiztegui; Comandante del "Uad-Kert", don Federico Galvache Arroyo, Jefe de los buques; tenientes coronetes señores Valribera y Prados; gestores municipales, señores Hoyos, Arias, Mateo, Fernández, Ramos, Sincio, señor Ibáñez, secretario oficial de la Corporación don Alfredo Meca, el secretario especial del Alcalde don Rafael Matres y otras representaciones.

La expedición la formaban 165 alumnos de la Milicia Universitaria al mando del primer jefe de estudios, capitán de Corbeta, señor Fernández Cantalejo y del segundo jefe, teniente de Navío señor Ferragut.

El acto comenzó con una visita a la ermita de San Antonio, y a continuación las autoridades, seguidas de los alumnos, se trasladaron ante el monolito levantado en el lugar donde el Caudillo presenció el paso del Convoy, pronunciando el Ilustrísimo señor Alcalde unas palabras, impregnadas de un inten-

so patriotismo. Fue una magnífica lección para estos alumnos, que se sintieron profundamente emocionados.

Comenzó el señor Alcalde, exaltando a la Marina española que es nuestro orgullo, y agradeciendo la presencia de estos buques en nuestras fiestas, que siempre tuvieron sabor marino, por nuestra situación y nuestros constantes anhelos.

Después el señor Alcalde, relató de forma maravillosa, la gran epopeya del paso del Convoy de la Victoria, que culminó con la victoria de las armas de Franco.

Terminó pidiendo a todos los alumnos una oración ante nuestra Santa Patrona la Virgen de África por los que dieron su vida por España dando a continuación los gritos de ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva la Marina!

Terminado este acto, que resultó en extremo solemne, las autoridades y alumnos de la Milicia Universitaria fueron espléndidamente obsequiados con una merienda.

Las autoridades fueron despedidas con una salva de aplausos por los jóvenes estudiantes, que marcharon complacidos del gran acto celebrado.

## Anle la V Feria de Muestras de Melilla

Don Julio Martínez Abad secretario oficial de este certamen ha visitado la Redacción de este diario

Hemos recibido la visita de nuestro compañero de Prensa, don Julio Martínez Abad, Redactor del Telegrama del Rif, que procedente de Melilla, ha visitado esta Plaza, como Secretario oficial de la V. Feria de Muestras de Melilla, para organizar la aportación industrial de nuestra región al importantísimo certamen, que tendrá lugar, en la ciudad hermana durante los días, 8 al-17 de Septiembre.

Resaltar la magna concentración industrial que se anuncia espléndidamente, bajo la Presidencia de S. E. el Alto Comisario, y el espíritu de incansable trabajo que anima a su Ayuntamiento, es tarea que necesita además de espacio, una bien cortada pluma que lleve el ánimo de todos, el resurgimiento magnífico en los más diversos aspectos de nuestras españolísima labor en Marruecos, de la que Melilla, es una bella muestra y una alta lección.

En el marco maravilloso de lo que ha de ser el Certamen estará representada toda la potencia económica, todo el auge espiritual y material de nuestra Zona.

Tetuán, Larache, Ceuta, así, como otras poblaciones, tendrán sitio de honor en este conjunto admirable, vitrina del amor y del trabajo de España, que la V. Feria de Muestras de Melilla, mostrará a todos, en una realización espléndida de nuestra obra.

## LA NOVILLADA DEL DOMINGO PROXIMO

Todavía queda un rescoldo de entusiasmo y un eco de comentarios de la pasada novillada que se enlazará con una superior expectación ante la próxima que veremos el domingo 12. Esto, de los toros, que tanto ambiente y afición encuentran en Ceuta, no obstante la falta de una plaza sería, y del mucho tiempo que no nos sirven corridas, tiene siempre entre nosotros propicias tertulias, comentarios de buen sabor y arraigada emoción andaluza.

Así, es igual ante la novillada del domingo, último de Feria. Una corrida de excelente clase, de cartel aplaudido en todas las plazas de España, incluso en Madrid. Porque en Madrid han torreado a plaza llena, los mismos que forman esta combinación: Pepe Guerra, Morenito de Talavera Chico y Rafael Vázquez. Cada uno de por sí con méritos suficientes para aspirar al primer escalafón de la novillería actual.

Se nos ofrece, pues, dada la clase de estos tres buenos novilleros, un espectáculo de auténtica emoción y rivalidad, una tarde de toros que responderá al buen deseo de Ceuta y de las ciudades próximas, que no se detienen en sacrificios cuando se

trata de animar, dándole realce, a la fiesta nacional.

### EL MANO A MANO DE HOY

La expectación que ha despertado la corrida de esta tarde es verdaderamente extraordinaria. Todo Ceuta espera esos faenones que nos reservan el Gran Francisco, el fenómeno local y Don Jaime, el huracán de Algeciras, en un mano a mano emocionante.

Se han confeccionado los programas en los que el público puede advertir los grandes atractivos de la fiesta, y la Comisión de Festejos del Ayuntamiento, realiza las gestiones pertinentes a fin de que se adelante la hora de cierre de los establecimientos y pueda acudir la gente en masa. Los toros, por otra parte son magníficos y hasta saben andar en piragua según se nos dice. Veremos cómo los diestros locales logran hacerlos naufragar.

## BOLETIN METEOROLÓGICO

Datos facilitados por el Servicio de Meteorología de Ceuta:

Presión media: 755'4.  
Temperatura máxima a las 11: 28'2 grados.  
Temperatura mínima a las 23: 17'7.  
Temperatura media: 22'9.  
Humedad relativa media: 74%  
Dirección dominante del viento: NO.  
Velocidad media del viento: 33 kilómetros.  
Horas de sol: 11'45.  
Lluvia en las 24 horas: 00.  
Estado del cielo: despejado.  
Estado del mar: marejadilla

## Anuncios Breves

POR PALABRAS A O'30 UNA SE RECIBEN EN ESTA ADMINISTRACION HASTA LAS 10 DE LA NOCHE

### Compras y Ventas

COMPRO mesa escritorio con oriel. Razón esta Administración.

VENDO una máquina de coser secreter. Queipo de Llano, 2.

VENDO dormitorio moderno, matrimonio. Marcelo Roldán, 17. Hadú.

SE VENDE una radio de 5 lámparas. Razón: Sarchai, 9 junto al control.

SE VENDE chalet con puerta próxima Aduana Castellón. Razón bar España.

### Aquilleras

SE OFRECE habitación para caballero solo. Teniente Pañero, 14-2.ª izquierda.

### Pérdida

EXTRAVIADO guante caballero, mano izquierda entre Falange Española y Calvo Sotelo, se ruega su devolución Echegaray 5, señor Montilla.

## "GONG"

Colonia a granel

"ROMA"

Cervantes 8

## Dr. Juan Martínez Higuera

Director, por oposición, del Dispensario Oficial Antivenero

PIEL, VENEREO Y SIFILIS

Agustina de Aragón, 2; piso segundo. Tl. 705

CONSULTA DE 3 A 5 Y DE 7 A 9



## Gran Circo HERMANOS ALVAREZ Y WERNOFF

Hoy, dos colosales funciones. A las 11 y a la 1 de la noche. Exito sin precedente de toda la Compañía.

No se pierda de ver a los HERMANOS MORENO LA JACA TORERA LOS CABALLOS FLAMENCOS que bailan a tiempo de música! LA GRAN COMEDIA CANINA LOS 6 COHAN etc.

y todas las demás grandes atracciones que componen el PROGRAMA MONSTRUO! El mejor presentado hasta la fecha.

## Comerciantes, Industriales!

Se ha ordenado la obligatoriedad del Registro de las Marcas de cualquier producto.

JOSE SANTOS, Delegado para Ceuta y Marruecos, ofrece a Vds. sus servicios para el registro de las Marcas, Nombres comerciales y Rotulos de establecimientos.

Queipo de Llano, 2. Tlf.º 817.



**TORNEO REGIONAL DE ESRIMA**

**Raimundo del Valle se proclamó campeón de segunda categoría en espada y sable**

La tercera jornada del torneo regional de esgrima comenzó con el combate de desempate para el tercer puesto de la clasificación de florete (segunda categoría). Se enfrentaron Raimundo del Valle y Julio García Rodríguez, venciendo el primero de ellos por 5 tocados contra 2.

Tuvo lugar a continuación la prueba de espada para segunda categoría, proclamándose campeón de dicha especialidad Raimundo del Valle y subcampeón Arcadio Vilela. A continuación se clasificaron Eliseo Gutiérrez del Alamo, José Luis Ceballos y Arcadio García de Castro.

En sable (también correspondiente a la segunda categoría), se proclamó campeón Raimundo del Valle y subcampeón Arcadio Vilela, clasificándose a continuación Emilio García Rodríguez, Arcadio García de Castro y Eliseo Gutiérrez del Alamo.

**El guardameta Suárez firmó anoche por el lilular**

Anoche quedaron ultimadas las negociaciones entre el equipo titular y el guardameta Suárez, que anteriormente defendiera al Sevilla, Betis y Murcia. Seguidamente el excelente portero sevillano estampó su firma en la cartulina de nuestro primer club, cuya portería defenderá en la temporada venidera.

La directiva merengue continúa sus gestiones cerca de un interior izquierdo y un delantero centro norteño, gestiones que, pese a ir por excelente camino, no dieron aún el resultado apetecido.

**Anúnciese en EL FARO Diario de la mañana**

**El Ceuta terminó la pasada temporada con un beneficio de 4.087,28 pesetas**

**Gaslos e ingresos pasaron del medio millón**

Cuando el equipo titular afrontó la temporada de 1944-45 no limitó sus aspiraciones a permanecer en la anhelada Segunda División.

Otra cuestión, no menos importante que la deportiva, acaparaba su atención: la económica. Era de vital importancia que sus gastos no sobrepasaran los ingresos, que una buena y acertada administración evitase el déficit; en resumen: que quedaría plenamente demostrado que puede subsistir por sus propios medios.

Afortunadamente para todos, tras coaseguir su permanencia en Segunda División, nuestra primera entidad balompéica ha logrado también lo que pretendía en el orden económico. Lo demuestra una cuenta-liquidación que tenemos delante y que nos ha sido facilitada por la Tesorería del club merengue.

Según esta cuenta-liquidación, el beneficio obtenido durante la pasada temporada as-

ciende a 4.087 pesetas con 28 céntimos y entre sus partidas más destacadas de gastos figuran: 35.965 pesetas de primas a los jugadores, 10.635,82 de material de equipación; 169.791,35 de desplazamientos; 179.092,25 de la nómina de jugadores y 80.564,94 de fichaje y traspasos de jugadores. En cuanto a las de ingresos, figuran estas otras: 103.105,05 pesetas de donativos hechos al club; 17.956,60 de los abonos; 77.742,50 de cuotas de socios y 308.547,07 de los partidos celebrados en Alfonso Murubd. En total, los gastos ascienden a 571.153,94 y los ingresos a 575.241,22 pesetas.

No está comprendido aquí, como es natural, el desnivel que arrastra la sociedad de anteriores épocas. La directiva actual ofrece tan solo el balance de su gestión que, como quede verse, no ha podido ser más fructifera.

Felicitemonos de ello.

**Torneo futbolístico de feria**

**El Betis vence a Automovilismo y se clasifica finalista**

**HOY JUEVES, ARTILLERIA-SELECCION SANIDAD Y TRANSMISIONES**

El campeonato que vienen disputando los equipos civiles y militares de la ciudad en el Campo Militar de Deportes, con motivo de las fiestas en honor de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de Africa, tiene ya un finalista en el equipo del Betis de de Jadú, que en la mañana de

ayer venció por 1 tanto a 0 al potente conjunto de Automovilismo.

El otro finalista saldrá del encuentro que en la mañana de hoy, viernes disputarán Artillería y la Selección de Sanidad y Transmisiones.

El encuentro entre el Betis y Automovilismo fué, en cuanto a juego y emoción, el mejor de los jugados de la competición. El cuadro militar dominó mucho pero no pudo alcanzar siquiera el honor del empate.

Los partidos celebrados hasta ahora son los siguientes:

Selección Sanidad-Transmisiones 5, Selección Infantería-Regulares 2; Betis-Legión no llegó a jugarse por incomparecencia del once militar; Artillería 1 Ybarrola 0; Betis 1 Automovilismo 0.

La final, que jugarán el Betis y el vencedor del encuentro de hoy, promete resultar interesantísima y se gestiona tenga lugar el sábado por la tarde.

Como puede apreciarse dos de los favoritos, Automovilismo e Ybarrola, han quedado ya fuera del torneo. Ambos perdieron por la mínima diferencia ante jadenos y artilleros, cuyos marcos no pudieron traspasar siquiera una vez.

**Las pruebas de natación de ayer**

**Cerdeira volvió a vencer en los 400 metros libres**

**El tetuaní Ayuso ganó los 100 m. crawl**

Continuaron ayer tarde en el muelle España las pruebas de natación organizadas por el Unión Africa Ceuti, con ocasión de los festejos de la ciudad.

Se corrieron las pruebas de los 100 metros crawl, los 400 metros libres y los 100 metros espalda.

En la primera de ellas triunfó el tetuaní Ayuso, seguido del también tetuaní Zamorano. En los 100 metros espalda fué Pabino (del Ceuti) el ganador, clasificándose en segundo lugar Mota. En los 400 metros libres, última de las pruebas ventiladas,

el triunfo volvió a sonreír a este pequeño pero maravilloso nadador que es Cerdeira, que ha demostrado suficientemente no tener adversario en esta especialidad. Tras él se clasificó Torres.

El próximo sábado se celebrarán las últimas pruebas natatorias, encontrándose el Unión Africa Ceuti en negociaciones para enfrentar a su equipo de polo acuático con uno integrado por excelentes nadadores de la vecina capital del Protectorado, lo que, sin duda de ningún género, constituiría un señalado acontecimiento.

**La actuación del Circo Hermanos Alvarez y Wernoff**

Habla por sí mismo, con la elocuencia de las cifras, la valía del Circo Hermanos Alvarez y Wernoff. Cada noche pueden contarse por verdaderos llenos, las funciones que se representan, y en las que todos los intérpretes ponen su arte y mejor voluntad, para que el público salga complacido de la velada.

Hemos de destacar, la actuación de la ya famosa en Ceuta jaca torera, que monta el inimitable maestro de equitación don Arturo Manzano. Su actuación sobre la pista, pequeño escenario para poder demostrar toda la gama de su arte, es grandemente elogiable. Se muestra una seguridad en la mano que manda, una destreza extraordinaria y sobre todo un gran conocimiento sobre la materia. Prueba de ello, la jaca de bella línea, que ha llegado a conocer hasta en sus más íntimos deseos a quien la dirige, sobre la pista del circo, con gran admiración de todos. Los caballos que bailan al son de la música, es otra de las creaciones del profesor don Arturo Manzano. Tienen un conjunto armonioso y de una belleza fuerte que entusiasma. Cada

actuación, puede contarse por un éxito y los aplausos que no se hacen rogar son su mejor garantía.

Entre otras, destaca después, la actuación de los perros amaestrados por el profesor señor Romero. Tiene en sí algo de genial, y sobre todo de paciencia inagotable, porque para llegar a la perfección, con que los animales obedecen al señor Rímero, se necesita además un tiempo y una práctica muy grande.

Los demás números, son asimismo muy vistosos y en sucesivos días los comentaremos más detenidamente.

Como resumen, diremos hoy, que quien quiera pasar un rato agradable debe presenciar las funciones del Gran Circo Hermanos Alvarez, que cada día se ofrece al distinguido público de Ceuta a las 11 y a la 1 de la noche.

**Agencia Delgado**

**DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones**



**PLAZA DE TOTOS DE CEUTA**

**EL DOMINGO 12 A LAS 7 GRAN NOVILLADA**

**Seis magníficos novillos de la acreditada ganadería de D. José Marzal para**

**PEPE GUERRA MORENITO DE TALAVERA CHICO y RAFAEL VAZQUEZ**

**con sus correspondientes cuadrillas PRECIOS POPULARES**

**BARACHOL**  
 Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos. (Censura Sanitaria, 1.121)

**DESTILERIAS Las Palomas**

LA CALIDAD DE ESTOS SEIS PRODUCTOS FABRICADOS en Rule por DESTILERIAS Las Palomas ES SU MEJOR PROPAGANDA

# EL FARO en Algeciras

Delegación y Redacción: Pérez Galdós, 13.- Teléfono, 3-0-2

## ARISTA DE LA CIUDAD EL SERVICIO TELEFONICO AUTOMATICO

Ya va en serio el empezar de un día a otro el funcionamiento del servicio automático telefónico.

Se encuentra en nuestra ciudad, los elementos que constituyen el comité de coordinación y enlace de la Compañía Telefónica, los cuales son los encargados del establecimiento de los distintos servicios, tanto técnicos como burocráticos; también ha llegado el arquitecto de la misma compañía señor Gallo y otros señores, todos ellos, en relación directa con la puesta en marcha del Servicio que tanto anhela la ciudad.

Ayer, hablamos con diferentes señores todos ellos de la Compañía Telefónica, algunos de ellos llegados de Madrid, y aunque guardan impenetrable reserva, sobre la fecha exacta del comienzo del nuevo servicio, junto con la natural inauguración oficial de los equipos y el nuevo edificio, no obstante pudimos casi averiguar que como ya adelantáramos a nuestros lectores, será del 26 del actual, al primero de septiembre, cuando podremos ya utilizar el automático.

Un equipo automático, ha sido instalado en el patio central del Ayuntamiento.

### ACCIDENTE

Cuando transitaba por la calle Tarifa, Enrique Extremera Gervera, de 68 años, domiciliado en J. Morrísón, 50, un ladrillo desprendido de una obra que en la citada calle se realiza, le cayó encima, produciéndose las siguientes lesiones de las que fue asistido convenientemente en la Clínica de Urgencia: dos heridas contusas de forma estrellada en la región frontal y parietal izquierda.

De la ocurrencia se dió el correspondiente parte a las autoridades.

### UNA COZ

En la Bajadilla, donde también reside, recibió una coz de un mulo la pequeña de cinco años Josefa Michan Jiménez, la que le produjo una herida contusa de 5 centímetros en la región frontal. Al parte correspondiente fué pasado a las autoridades.

### LO QUE VEMOS Y LO QUE NOS DICEN

Volvemos a insistir cerca de la representación de la Compañía Sevillana de Electricidad a fin de que tome en consideración que en las actuales circunstancias, solo debe cobrarse a los abonados la cantidad de fluido que consuman y no un mínimo, como dicha Compañía tiene establecido, en tiempos normales.

### DELEGACION DE ABASTOS RACIONAMIENTO

Durante la presente semana se está llevando a cabo, el siguiente racionamiento de la población civil: Aceite un cuarto de litro al precio de 1'20; arroz 125 gramos al precio de 0'40 céntimos; harina 100 gramos al precio de 0'35; patatas dos kilos al precio de 2'80 y leche para infantiles un bote al precio de 3'35.

### LA NOVENA A LA VIRGEN DE LA PALMA

En la iglesia de Nuestra Señora de La Palma, dió comienzo con el máximo esplendor la novena a la Patrona de la ciudad, la Santísima Virgen de La Palma.

El altar mayor ha sido adornado con plantas y flores, con el máximo arte, como así mismo una soberbia iluminación eléctrica y de cera. La imagen de la Santísima Virgen, se encuentra colocada sobre un pedestal que recubre la Bandera Nacional y con un fondo celeste.

Una gran cantidad de files llenaba totalmente las amplias naves del templo.

Ocupó la cátedra sagrada el Rvdo. Padre Fray Carmelo de la Cruz, Redentorista de la Residencia de Granada.

**CARNET DE LA VIDA LOCAL**  
Pasa unos días entre sus familiares la simpática señorita Vicenta Marín. Le deseamos agradable estancia.

Montilla

## FERIA DE San Roque

Del 12 al 19 de Agosto

Monumental corrida de toros y gran novillada.

Fuegos artificiales

Feria de ganados

Iluminaciones y conciertos

Tiro de pichón

Atracciones variadas

Balles de sociedad

Magnífico servicio de comunicaciones con Algeciras y La Línea.

## FERIA Y TOROS EN SAN ROQUE

Monumental corrida de 6 bravísimos toros de don José de la Cova (precedentes de Saltillo), para el mejicano

**Carlos Vera CAÑITAS**  
**Manolo ESCUDERO**  
**y Rafael ALBAICIN**

Gran servicio de autobuses desde Algeciras, La Línea, Estación de San Roque, Los Barrios, Tarifa y Facinas.

El vapor correo de Ceuta retrasará la salida.

## Delegación de Educación y Cultura

### AVISO

En la Dirección de Enseñanza Española de esta Delegación se encuentran unas instrucciones que envía la Jefatura de la Sección Administrativa de Enseñanza Primaria de Cádiz que interesa conocer urgentemente a los Sres. Maestros y Maestras que obtuvieron plaza en las oposiciones celebradas el pasado año de 1944 y que acaban de aprobar el curso de trabajo de capacitación profesional.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Tetuán, 6 de agosto de 1945  
EL DELEGADO, Joaquín Miguel.

# Las víctimas causadas por la bomba atómica en Hiroshima pasan de las cien mil

## Toda señal de vida ha quedado destruida en la ciudad

### Unicamente se han salvado algunos edificios contruidos con cemento armado

#### SEGUN NOTICIAS EXTRAOFICIALES EL NUMERO DE MUERTOS PASAN DE LOS CIENTO MIL

Guam, 8.—Según los cálculos extraoficiales el número de muertos y heridos por el ataque con la bomba atómica contra la ciudad japonesa de Hiroshima pasan de cien mil.—EFE.

#### LOS RESULTADOS DEL ATAQUE DE HIROSHIMA SERAN PUBLICADOS

Washington, 8.—El Departamento de la Guerra ha anunciado que los resultados del ataque con la bomba atómica, realizado contra Hiroshima, según las fotografías hechas por los aviones de reconocimiento serán publicados hoy miércoles.—EFE.

#### NO HAY SERAL DE JUBILO EN LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA

Londres, 8.—No hay señal de júbilo alguna en los comentarios de la prensa inglesa al anuncio del empleo de la primera bomba atómica. Según el "Times" la nueva bomba coloca al mundo entre la vida y la muerte.

Por un lado, dice, contemplamos el panorama de un bienestar material con el cual no habíamos ni soñado. Por otro, el porvenir es lo más sombrío, con el fin de nuestra civilización.

Todos los periódicos están de acuerdo en que el control de la energía atómica debe ser ejercitado pensando en los intereses del mundo entero, y no puede quedar en manos de una sola nación.

También dicen que el Consejo de Seguridad, como órgano internacional, no bastará por sí sólo. El resto del mundo, dice, no podría reconciliarse con la idea de que Estados Unidos y la Gran Bretaña monopolizaran el empleo de la energía atómica. Si no se comparte ese secreto con las demás naciones, estamos seguros de que después de cierto tiempo la desconfianza y malos sentimientos volverán a descubrirse.—EFE.

#### TODA SEÑAL DE VIDA HA QUEDADO EXTINGUIDA EN HIROSHIMA

Londres, 8.—En una emisión, la radio de Tokio ha dicho lo siguiente, respecto a la bomba atómica. Después de su explosión, toda señal de vida ha quedado extinguida en Hiroshima. Hombres, animales, plantas e insectos han perecido abrasados por el fuego o por el efecto horrroso de las ondas de aire incendiado. Resulta imposible hacer un recuento del número de víctimas, teniendo en cuenta que estas no pueden ser identificadas.

La ciudad toda ha dejado de existir.

Se han salvado sólo algunos edificios contruidos totalmente de cemento armado.—EFE.

#### EL CALOR DESPRENDIDO POR LA EXPLOSION DE LA BOMBA ES SOBRENATURAL

Guam, 8.—El calor desprendido por la explosión de la bomba atómica en Hiroshima puede compararse con el que produciría el paso de un enorme meteorito, según revelan las primeras fotografías tomadas por los aviones de reconocimiento norteamericano.

No ha sido posible averiguar aún el punto exacto desde donde hizo explosión la bomba, pero los incendios se propagaron con tal rapidez que los siete cursos de agua que atraviesan la ciudad no constituyeron obstáculo alguno para aquellos.—EFE.

#### NO SE CONOCEN LOS MEDIOS PARA ARROJAR LA BOMBA ATOMICA

Guam, 8.—El comandante en jefe de la Aviación estratégica del Pacífico, general Spaatz, ha

declarado que por primera vez en la historia ha sido arrojada sobre el Japón una bomba atómica. Si el Japón no se rinde, añadió, esta bomba será lanzada nuevamente en masa. Los proyectiles, dijo, serían arrojados por superfortalezas volantes con base en las islas Marianas.

El general Spaatz se negó a revelar detalles sobre el tamaño de la bomba atómica, forma de dispararla y modo de colocarla en el avión.—EFE.

#### LA PRENSA DE TOKIO ATACA DURAMENTE EL USO DE LA BOMBA

San Francisco, 8.—Toda la prensa de Tokio ataca duramente el uso de la bomba atómica, según una emisión de Radio Tokio.

Dice que ha sido otra manifestación diabólica del enemigo que no tiene escrúpulos en la exterminación de la población civil con tal de lograr sus fines.

El diario "Asahi" dice que la nueva arma significa una violación flagrante del Código de humanidad.

"Yomjuri Sochi" dice que la atrocidad sádica del enemigo ha quedado al descubierto.—EFE.

#### UNA OPINION DEL VATICANO

Ciudad del Vaticano, 8.—El "Observatore Romano" expresa su opinión de que el hombre debería destruir la bomba atómica, en la misma forma que Leonardo de Vinci destruyó sus nociones sobre el submarino, porque temía que los hombres no lo aplicaran al progreso.

En esta era infernal, dice dicho periódico, esta guerra ofrece las conclusiones que ne parecen tener fin sus terroríficas sorpresas.

El comentario termina diciendo que el cristianismo sólo podrá apagar el nuevo descubrimiento si fuera aplicado al progreso y no a la decadencia del hombre.—EFE.

#### LA INDUSTRIA DEL CARBON NO TEME A LA COMPETENCIA ATOMICA

Nueva York, 8.—La industria del carbón no teme la competencia atómica, ha manifestado el doctor Brandin, consejero de la "Biomínutos Institute" añadiendo que pasarán, sin duda, varias generaciones antes de que el átomo reemplace la fuerza eléctrica.—EFE.

#### LA DESINTEGRACION DEL ATOMO FUE LOGRADA EN BERLIN EN 1938

Londres, 8.—Sir Charles Barwin, uno de los científicos ingleses que trabajaron en la investigación de la bomba atómica, ha declarado a la agencia Router que la desintegración del átomo fué lograda en Berlín en el

año 1936, por un científico alemán, llamado Hahn.

Se habían realizado, dijo Barwin, extensos estudios y todos ellos estaban a punto de ser coronados por el éxito, pero Hahn fue el primero en establecer que el átomo podía en realidad reventarse.

El profesor James Kendall, catedrático de Química de la Universidad de Edimburgo, ha declarado que si Hitler hubiera tenido sentido común, hubiera aplazado la declaración de guerra hasta tenerlo descubierto y bien desarrollado en Alemania, así la guerra hubiera durado seis días en lugar de seis años.

El príncipe Brogglie, uno de los más destacados hombres de ciencia franceses, celebre por sus investigaciones en relación con la "Z", ha afirmado respecto a la bomba atómica, que sería completamente posible reducirse a escombros una ciudad entera con un sólo ataque.—EFE.

#### UNA EXTENSION DE DIEZ KILOMETROS CUADRADOS HA QUEDADO TOTALMENTE DESTRUIDA

Washington, 8.—El último informe recibido en el cuartel general aliado del Pacífico dice que las fotografías del reconocimiento tomadas sobre Hiroshima en la mañana del 7 de agosto muestran que una superficie de unos diez kilómetros cuadrados, de una extensión total de 16, ha quedado totalmente destruida por la explosión de la bomba atómica. Los grandes edificios industriales han quedado reducidos a la nada.

Fuera de la zona arrasada se han observado también grandes destrozos.—EFE.

#### EL GABINETE JAPONES HA SIDO CONVOCADO EN SESION EXTRAORDINARIA

Guam, 8.—La radio de Tokio anuncia que el Gabinete japonés ha sido convocado en reunión extraordinaria. El primer ministro informó sobre los efectos del ataque efectuado por la aviación norteamericana con la bomba atómica sobre la ciudad de Hiroshima.—EFE.

### FABRICA DE SOBRES Y MANIPULADOS DE PAPEL

**José Sáura**

Españoleto, 24, MADRID.

Representación en Ceuta

Millán Astray, 7, Teléfono 799

## MUTUA DE CEUTA Seguros, Accidentes Trabajo

En beneficio de sus asociados y sin recargo alguno en sus cuotas, paga el Subsidio Familiar, Subsidio de Vejez y Seguro de Maternidad, correspondiente al personal accidentado por todo el periodo que dure la baja. Asegure Vd también su personal en Mutua de Ceuta y gozará de los múltiples beneficios que ofrece además del mencionado

Oficinas: Ceuta: Esquina a F. E. y G. Besada (Clavija). Tetuán: Generalísimo Franco núm. 17 (Galería Central)

Teléfonos: 3-0-3 Ceuta

2-1-0 Tetuán

## La Unión y El Fenix Español

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS FUNDADA EN 1864

Domicilio social: Madrid, Alcalá 42. -- (Palacio de su propiedad.)

Opera en los Ramos de Incendios, Vida en sus diversas combinaciones, Rentas Vitalicias, Accidentes del Trabajo, Responsabilidad Civil, Automóviles, Robo, Transportes (Casos y Mercancías) Valores y Riesgos diversos.

Tiene Subdirecciones en todas las Capitales y Agencias en todos los pueblos.

Subdirección de Ceuta y Zona Occidental de Marruecos: CARLOS GUTIERREZ LANDA, González de la Vega número 5, (frente a Correos). -- Teléfono 141. Apartado, 21. Sucursal en Tetuán: Sidi Mandri, n.º 15. Teléfono: 3-5-1.

Apartado, 97.

Autorizado por la Dirección General de Seguros.

NUMERO SUELTO 25 CENTIMOS. — SEMANARIO ATRASADO, 25 CENTIMOS. — SUBSCRIPCION, CUENTA Y TRANSFERENCIAS: Mensual, 5 pesetas. Trimestral, 15 pesetas. Semestral, 30 pesetas. Anual, 60 pesetas. Año 93 pesetas.

# EL FARO

DIRECCION — REDACCION  
— ADMINISTRACION E INFORMATICA —  
GENERAL, D. LLUIS AUSTRI, RUBENS Y  
Tribuna de la Redaccion y Administracion  
414, sillones 2-3-4 — Apartado de Correos,  
número 3-6-6

## Nuevos buques para España

(Viene de la primera)

de de la Jurisdicción central de la Armada.

A las 6'2 de la tarde salía al mar el "Legazpi" y fué mandada la señorita María González Llanos, hija del ingeniero director de la fectoría del Ferrol, don José María González, que fue quien dirigió la maniobra de lanzamiento de los buques.

Bendijo a los cañoneros el obispo auxiliar de Santiago de Compostela, P. Souto.

La empresa hizo entrega de delicados presentes a las madres de los navios.

Al retirarse el Caudillo de la tribuna presidencial se repitieron las demostraciones de simpatía de forma apoteósica.

Las aclamaciones y vitores se repitieron hasta que el Jefe de Estado entró a la sala de Galibos, donde se sirvió un lunch. Presidieron la mesa con el Caudillo, su esposa, el ministro de Marina y la señora de don Esteban Bilbao y otras personalidades.

Al abandonar el Generalísimo la sala de Galibos, se sucedieron otra vez las fervorosas muestras de afecto.

El Caudillo marchó al Parque Municipal, donde se celebró a última hora de la tarde una fiesta en honor de los obreros y empleados de la factoría ferrolana. — CIFRA.

### EL CAUDILLO PASEA POR LA RIA FERROLANA

Ferrol del Caudillo, 8. — Al terminarse el acto del lanzamiento de los cañoneros, como medíase en este tiempo la fiesta que iba a dar el ministro de Marina en el Parque Municipal a los obreros y empleados de la factoría, el Caudillo mostró deseos de dar un paseo por la ría ferrolana, el cual efectuó en un remolcador de guerra, acompañándole su esposa e hija, las jefes de rufas y séquito, el capitán general del Departamento y el almirante del Arsenal.

El Caudillo Franco pudo ver con detenimiento la perfección de las nuevas naves de guerra que elogió calurosamente.

Después del paseo por la ría el Caudillo con sus acompañantes, se dirigió por las principales calles de la ciudad al Parque Municipal. Este se hallaba invadido de público, que a darse cuenta de la presencia del Jefe del Estado le hizo objeto de un recibimiento apoteósico.

Fué necesario que la fuerza abriera paso para que el Caudillo y sus acompañantes pudieran situarse junto al templete que

## El juicio contra PETAIN

(Viene de la primera)

que en lugar de tres mil aviones que el Gobierno de Vichy se comprometió a fabricar para los alemanes, solo entregó 1.150.

Seguidamente, fué llamado Bertholet, ministro de Comunicaciones y Transportes de Vichy, quien prestó declaración como 23 testigo y 45 desde que comenzó el juicio.

Declaró que durante 20 meses formó parte del Gobierno.

Vió a Petain todas las semanas y siempre le apoyó cuando trataba de resistir a las exigencias de los alemanes.

Las condiciones del armisticio prohibían que Francia destruyera su red de comunicaciones y estipulaba que los france-

ses serían responsables de su funcionamiento como antes de estallar la guerra.

A continuación, prestó declaración el almirante Petain en un ultimátum de los alemanes, en el cual se le conminaba para que fuese a Belfort. El mariscal dijo que no tenía intención de salir de Vichy y señaló que Laval no dejó París por su propia voluntad, sino que fué obligado a ello. Los alemanes que se encontraban en Vichy trataron de persuadir a Petain para que éste se mostrara inflexible.

Preguntado por el presidente del Tribunal, respecto al papel que desempeñó Petain, en Sigmaringe, el testigo dijo que había cuatro grupos distintos: el de

Petain, el de Laval, ministros no colaboracionistas y colaboracionistas, acudidos por De Brinon. Petain nunca participó en este Gobierno e incluso protestó contra él.

Por último prestó declaración el general Maurice Marin, jefe del sesenta y siete Cuerpo de Ejército. Perteneció al Ejército francés en Indochina. En su declaración describió el ultimatum de los japoneses y leyó la carta del general Catroux dirigida al Gobierno de Vichy, lamentándose de que Francia no pudiese ayudarlo a causa de la distancia.

A las seis menos cuarto de la tarde el presidente dejó por terminada la sesión. — EFE.

## El mariscal Tito ha pedido la abolición de la monarquía en Yugoslavia

### Desea la instauración de la república

Londres, 8. — Según noticias recibidas, el mariscal Tito ha pedido la abolición de la Monarquía en Yugoslavia, en la primera reunión celebrada hoy por el Congreso de Liberación Nacional. El mariscal Tito ha declarado la instauración de la República. — EFE.

## En Francia se celebrará un referendun sobre la cuestión constitucional

### El Consejo de Ministros adopta algunas decisiones para las próximas elecciones

Paris, 8. — De Gaulle ha decidido celebrar un referendun sobre la cuestión constitucional a pesar de la posición demostrada

alí existe y que aparecía engañado con una salutación que decía: "¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!"

Transcurrió la fiesta dentro de un verdadero regocijo y los ferrolanos vitorearon sin cesar al Caudillo.

El Jefe del Estado contestó a estas muestras de simpatía.

A las nueve de la noche abandonó dicho paraje, regresando en compañía de las autoridades, que le acompañaron al Pazo de Mairás.

El alcalde entregó al Caudillo la guía oficial de la ciudad que es una magnífica edición de 200 páginas y 300 fotografías, y sea reproducciones artísticas de los planos y proyectos que constituyen un magnífico índice de todo lo destacado en la vida ferrolana.

S. E. el Jefe del Estado felicitó al alcalde por el acierto de dicha obra. — CIFRA.

por la asamblea asesora a dicho plan en 29 de julio pasado, cuando la derrota del proyecto gubernamental.

En el Consejo de ministros de la tarde de ayer se tomaron asimismo otras decisiones en relación con las próximas elecciones, decisiones que tampoco merecieron la aprobación de la Asamblea asesora.

Las elecciones probablemente se celebrarán en octubre próximo. — EFE.

## TRUMAN se dirigirá por radio al mundo

### Pronunciará un discurso de media hora

Washington, 8. — Truman se dirigirá por medio de la radio al pueblo de los Estados Unidos y al mundo a las 10 de la noche, hora de Washington y las 4 de la madrugada, hora de Madrid, el jueves o el viernes, pero más probablemente el jueves según se dice hoy.

Se cree que el discurso durará media hora. Será el más largo de los pronunciados por Truman desde que se hizo cargo de la presidencia de la nación. — EFE.

## Ha llegado a España el ilustre escritor don José Orlega y Gassel

Madrid, 8. — Ha llegado a España el ilustre escritor don José Orlega y Gassel. Se dirige a su finca de Castillet, propiedad de sus hijos. Luego se trasladará a Zarauz donde permanecerá una temporada. — CIFRA.

Anúnciese en EL FARO

## Ha llegado a Barcelona el ministro del Aire

### Se propone pasar unos días en la capital

Barcelona, 8. — Procedente de Madrid ha llegado en viaje particular el ministro del Aire, que se propone pasar unos días en Barcelona. — Cifra.

## Una exposición de Ladislao Zinner en la Dirección General de Marruecos y Colonias

### El certamen ha sido muy elogiado

Madrid, 8. — En la dirección general de Marruecos y Colonias ha sido inaugurada con asistencia del director general y alto personal del organismo, una exposición de dibujos sobre motivos marroquíes, original de Ladislao Zinner. El certamen ha sido muy elogiado por numerosa concurrencia. — Cifra.

## Manolete consultará en Bilbao al doctor Salaverri

Bilbao, 8. — Manolete ha venido a esta ciudad a consultar con el Dr. Salaverri, acerca del estado de su brazo izquierdo y de la clavícula lesionada. Según el Dr. la soldadura

## Es posible que se inicien negociaciones anglo-egipcias para revisar el tratado concertado entre ambos países

### La noticia ha despertado gran expectación

Londres, 8. — La petición del primer ministro de Egipto de que se inicien negociaciones anglo-egipcias con el fin de revisar el tratado concertado entre ambos países en 1935 ha despertado gran expectación en los círculos bien informados de Londres, según anuncia el redactor diplomático de la Agencia Reuter.

## NOTICIAS de todo el mundo

Londres, 8. — El Foreign Office confirma la noticia de la evacuación de las tropas británicas y rusas del Iran, que fué acordada por los Tres Grandes en Potsdam. — EFE.

Washington, 8. — Gran Bretaña, Estados Unidos, Rusia y Francia, han proclamado su decisión de separar a Austria de Alemania y permitir que se haya instalado en Viena bajo control aliado el Gobierno del doctor Renner.

Hasta que no se celebren elecciones generales en Austria su capital será dividida en cuatro zonas militares, cuyos cuatro jefes formarán el Consejo aliado. — EFE.

Nueva York, 8. — Un portavoz de la marina norteamericana ha declarado que la tercera flota de los Estados Unidos que coopera con la escuadra de portaviones británicos está nuevamente en aguas metropolitanas japonesa y volverá a atacar las instalaciones costeras de importancia militar. — EFE.

de la clavícula está consolidada y le recomendó unos ejercicios de brazos para su rehabilitación.

El diestro cordobés ha marchado a Santander.

Según el médico bilbaino, Manolete no podrá actuar en la feria de Bilbao ya que necesita descansar algún tiempo. — Cifra.

## Ha descendido considerablemente la temperatura en casi toda España

### Fuerte aguacero en Alicante

ALICANTE, 8. — El tiempo ha experimentado un brusco cambio. Amenació con cielo cubierto y negros nubarrones. Después de las once descargó un gran chubasco con algunos copos de nieve, aunque en muy pequeña cantidad, al tiempo que sopló un viento fortísimo.

El aguacero duró más de hora y media y quedaron inundadas algunas veredas, por las cuales pasaba un verdadero río.

Según noticias de provincias, desde ayer llueve en numerosos pueblos. — CIFRA.

— VALENCIA, 8. — Lluve en Valencia desde esta mañana un agua menuda y persistente. El cielo está encapotado y de conti-

nuar la lluvia tendrá enormes beneficios para la cosecha de arroz y para los cultivos de la huerta. La lluvia es general en toda la provincia. — CIFRA.

— TALAVERA DE LA REINA, 8. — En toda la comarca se han desencadenado fuertes tormentas con gran aparato eléctrico, granizo y lluvia.

En Talavera descargó esta madrugada un gran aguacero aliviado algo por la elevada temperatura de estos días.

En el pueblo de San Vicente cayó un verdadero torrente de agua de hora y media: El arroyo que circunda el pueblo se desbordó arrastrando varios puentes y algún ganado. — CIFRA